



Grand angle – les accords de libre-échange et le Vietnam

Cinq accords de libre-échange ont été signés à ce jour par le Vietnam avec le Japon, le Chili, le Laos, la Corée du Sud et l'Union économique eurasiatique. Trois autres sont en cours de négociation. Le traité transpacifique (TPP) est susceptible d'être signé cette année. Le traité Vietnam-Union européenne (VEFTA) et le traité Vietnam-Association européenne du libre-échange (Norvège, Suisse, Liechtenstein et Islande) sont quant à eux sur le bureau des diplomates depuis l'année 2012. Ces traités offrent des perspectives économiques sans précédent au Vietnam, qui pourra développer ses liens commerciaux internationaux et recevoir davantage d'investissements étrangers. La signature de certains de ces accords est d'ailleurs perçue comme un positionnement géopolitique. De nombreuses inquiétudes subsistent néanmoins, notamment quant à la capacité des PME vietnamiennes à faire face à la concurrence accrue qui en résultera.



Economie & Infrastructures

Achat de 6 Airbus A321 supplémentaire par VietjetAir

Pour faire face à la croissance de son activité Vietjet Air a signé un contrat d'achat de 6 appareils Airbus A321 lors du salon aéronautique du Bourget le 17 juin, en présence de F. Bregier, président-directeur général d'Airbus. Cette commande de 648 M USD (578 M EUR) sera livrée en 2017. VietjetAir a signé avec la BNP Paribas un contrat de prêt à hauteur de 60 M USD (53,5 M EUR) le jour même pour le financement d'une précédente commande de 6 appareils A320. Mme Thao, vice-présidente de Vietjet Air, a également annoncé à cette occasion que la compagnie aérienne envisageait d'exploiter des vols long courrier à terme. Un contrat d'assurance d'une valeur de 1,5 Md USD (1,33 Md EUR) avec la compagnie Grass Savoye Willis Group a été signé pour les appareils de Vietjet Air pour 2015-2016. La compagnie vietnamienne a par ailleurs inauguré la ligne HCMV-Séoul le 18 juin.

Révision à la hausse du budget de la ligne n°2 du métro

Le comité populaire de Ho Chi Minh-Ville a demandé au ministère du Plan et de l'Investissement de revoir à la hausse le montant du projet de la ligne de métro n°2 Ben Thanh – Tham Luong. Le nouveau budget est estimé à plus de 2,19 Md USD alors qu'il était initialement de 1,37 Md USD. Ce surcoût s'explique par des changements nécessaires au niveau de l'ingénierie, ainsi que par une hausse des prix des matières premières.

Environnement

Des efforts vains contre la pollution

Les efforts des autorités de Ho Chi Minh-Ville pour moderniser et améliorer le cadre de vie de ses habitants sont remis en cause par la dégradation rapide des lieux précédemment assainis. Vingt employés du service de l'environnement de HCMV doivent nettoyer quotidiennement les déchets jetés dans le canal Nhieu Loc (1^{er} arrondissement), dont les travaux d'assainissement et de réaménagement ont duré plus de 10 ans et coûté 300 M USD (268 M€). Il en est de même pour le

canal Lo Gom (6^{ème} arrondissement), dont la première phase de réaménagement vient d'être achevée, mais où les riverains jettent déjà leurs ordures. La presse souligne qu'une prise de conscience des habitants est nécessaire, ainsi que le manque d'initiative des autorités pour faire face au problème.

Société

Des cadres d'Agribank condamnés pour escroquerie

Le 18 juin, le tribunal populaire de Ho Chi Minh-Ville a rendu son verdict pour l'affaire d'escroquerie et d'usurpation de propriété de cadres de l'agence Binh Chanh d'Agribank. Les agissements de M. Nguyen Van Loi, directeur-adjoint de l'agence, ont entraîné la perte de 27 Md VND (1,08 M €) pour cette banque publique. Il écope d'une peine de 8 ans de prison ferme, tandis que les quatre autres cadres complices purgeront 7 ans. M. Duong Thanh Chuong, le client qui a falsifié les demandes de prêts, sera emprisonné à perpétuité.

Les soins hospitaliers de plus en plus chers à Ho Chi Minh-Ville

Les frais d'hôpitaux ont augmenté de 10 % en moyenne depuis 2014 à Ho Chi Minh-Ville. Durant une conférence sur les tarifs hospitaliers à Vung Tau, M. Nguyen Nam Lien, le représentant du ministère de la santé, a justifié cette hausse par l'intégration du salaire des employés dans les frais hospitaliers. La précédente hausse visait à financer l'achat de nouveaux équipements, notamment pour faire face au manque de lits et de places. La hausse des tarifs devrait être appliquée à tout le pays d'ici 2016.

Politique

Un nouveau secrétaire du Parti Communiste à Hoi An

Suite au départ en retraite anticipé de M. Nguyen Su, M. Kieu Cu, 56 ans, a été élu secrétaire général du parti communiste de la ville de Hoi An. Il occupait auparavant le poste de secrétaire-adjoint dans cette même ville.

Communauté française

Retour du Petit Journal à Ho Chi Minh-Ville

Le Petit Journal est de retour à Ho Chi Minh-Ville. Une nouvelle équipe, menée par Marine Hérisset et Deborah Newton, a relancé depuis le 4 mai 2015 l'activité de ce média en ligne destiné aux communautés françaises et francophones à l'étranger. Fondé en 2001 au Mexique par le journaliste français Hervé Heyraud, lepetitjournal.com a réussi à s'implanter dans 44 pays. Après le départ de Marc Lambart à la fin de l'année 2014, la nouvelle et enthousiaste équipe se propose de donner à cette publication, gratuite et indépendante, un nouveau départ au Vietnam.



Deborah Newton et Marine Hérisset